
Desde el gobierno fueguino consideraron que las declaraciones del Embajador 
del Reino Unido en Argentina, Mark Kent, proponiendo un trabajo conjunto en 
materia de pesca “no es una actitud novedosa”. Y recordaron que el acuerdo entre 
ambos países resulta “lesivo” para Tierra del Fuego.

RÍO GRANDE CONTARÁ CON SIETE 
NUEVOS PLAYONES DEPORTIVOS
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El intendente Gustavo Melella formalizó el llamado a licitación para la 
construcción de siete nuevos espacios deportivos y de recreación en 
distintos puntos de Río Grande. “Para nosotros el desarrollo de estos 
espacios, para que la familia pueda recrearse y fomentar la
práctica deportiva, es muy valioso”, dijo.
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ARRANCÓ ENCUENTRO 
DE MURALISTAS 

El intendente Gustavo Melella encabezará, el próximo viernes 15 de febrero, la sesión 
inaugural de un nuevo período legislativo del Concejo Deliberante. Este año se
realizará en el polideportivo “Carlos Margalot” de Chacra II. 

USHUAIA

EVITAN CEREMONIA 
CON AYAHUASCA

LA APERTURA DE SESIONES DEL CONCEJO DELIBERANTE
SE TRASLADA AL POLIDEPORTIVO DE CHACRA II

POLICIALES
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PARITARIAS: ¿EMPIEZAN LAS CLASES?

PÁG. 7

LA PROVINCIA RATIFICÓ SU REPUDIO AL ACUERDO 
DE PESCA ENTRE ARGENTINA Y GRAN BRETAÑA

La Policía provincial tomó 
conocimiento sobre la intención 
de realizar un ritual en Ushuaia. El 
mismo contaba con el consumo de 
sustancias, algunas alucinógenas, 
con la intención de mantener 
contacto con “espíritus”. 

Con la organización de la 
Municipalidad de Ushuaia comenzó 
el Encuentro Internacional de 
Muralismo, en el que 20 artistas 
de diferentes países y provincias, 
trabajan en la intervención de 17 
espacios públicos, con el objetivo de 
reivindicar la historia y cultura de la 
ciudad.

www.tiempofueguino.com

       Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

       Twitter
@TiempoFueguino

      Instagram
@tiempofueguino

Febrero es un mes que siempre fue clave a la hora de pensar en el comienzo del ciclo lectivo 
en la provincia. Las reuniones de paritarias, la cuestión edilicia en los establecimientos 
educativos, la necesidad de los 180 días de clase son las principales discusiones a la hora de 
arrancar con los chicos en las escuelas. 
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USHUAIA. El subsecretario de Cues-
tión Malvinas Facundo Rodríguez 
ratificó en declaraciones a Radio del 
Pueblo el repudio del Gobierno pro-
vincial al acuerdo entre el gobierno 
nacional y Gran Bretaña para realizar 
pesca conjunta en la zona de Malvi-
nas, en el entendimiento de que “son 
lesivos” para la Argentina y para Tierra 
del Fuego.
Tras señalar que “lo que indica el em-
bajador británico Mark Kent (en tor-
no a la supuesta conveniencia de la 
pesca conjunta en Malvinas, entre la 
Argentina y el Reino Unido) no es una 
actitud novedosa porque es lo que 
viene pregonando ya desde los acuer-
dos de Madrid, en el ‘89/90’; es decir, 
tratar de hablar sobre temas prácticos 
que les conviene simplemente a ellos, 
sin abordar el tema central que es el 
de la soberanía”.
El funcionario consideró no obstante 
que “lo que dice el embajador britá-
nico es llamativo, cuando menciona 
que si no se trabaja en conjunto nos 
vamos a quedar sin pesca, haciendo 
referencia a los británicos y a los ar-
gentinos”.
En ese sentido sostuvo que “lo que 
debería decir el embajador británico 
es que si no trabajamos en conjunto 
ellos se van a quedar sin pesca, no no-
sotros; ya que los que están en una si-
tuación complicada, por su salida de 
la Unión Europea y la imposibilidad 
que va a tener para ingresar los pro-
ductos que ilegalmente sustraen de 
nuestro mar”.
Rodríguez observó que “se ahí surge 
la preocupación del embajador, tra-
tando de genera una cuestión bilate-
ral cuando en realidad es únicamente 
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POLÍTICA 

EL GOBIERNO PROVINCIAL RATIFICÓ SU REPUDIO AL  
ACUERDO DE PESCA ENTRE ARGENTINA Y GRAN BRETAÑA

Desde el gobierno fueguino consideraron que las declaraciones del Embajador del Reino Unido en Argentina, Mark Kent, proponiendo un trabajo conjun-
to en materia de pesca “no es una actitud novedosa”. Y recordaron que el acuerdo entre ambos países resulta “lesivo” para Tierra del Fuego.

Dirección  Ana Pazos 
Jefe de redacción: Diego Zalazar

Administración y  redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego

Archivo
Espora N° 781
Río Grande – Tierra del Fuego

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguinoLa redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

de ellos”.

Salida del Brexit

“Lo que nos están pidiendo es ayu-
da en una situación de dificultad y 
debilidad internacional que tienen 
con su salida del Brexit y, lamenta-
blemente, lo que hace el gobierno 
nacional es escuchar ese pedido de 
ayuda y, por lo que estamos viendo 
desde el acuerdo Foradori-Duncan 
del 2016, está accediendo en todo lo 
que se le está solicitando”, fustigó.
El Subsecretario de Cuestión Malvi-
nas observó que, no obstante, que 
“eso fue lo que definió en el acuerdo 
Foradori-Duncan: tratar todos los 
temas que le interesan al Reino Uni-
do y no tocar en absoluto los temas 
que le interesan a la Argentina”.
“El acuerdo es puramente reco-
nocerles y facilitarles los aspectos 
prácticos, como ellos le llaman, al-
rededor de las islas; es decir lo que 
es comunicaciones, vuelos, pesca 
e hidrocarburos”, dijo, para ano-
tar que “son todos acuerdos que la 
Argentina en su momento había 
logrado con el Reino Unido, pero 
que se suspendieron por los actos 
constantes y unilaterales del Reino 

Unido; y que de forma inentendible se 
están volviendo a reanudar”.

Acuerdos “lesivos”

Tras ratificar que dichos acuerdos son 
“tan lesivos como los eran antes”, Ro-
dríguez señaló que “desde nuestra Se-
cretaría hemos venido elevando notas 
y pedidos a la Cancillería Argentina, 
manteniendo nuestra posición de 
claro repudio a este accionar, y solici-
tando se nos informe cuál es el moti-
vo por el que se está llevando a cabo 
la reanudación de la cooperación en 
materia pesquera”.
Además se pretende saber “si es ver-
dad que se van a reanudar estos me-

canismos de cooperación en materia 
de hidrocarburos porque recordemos 
que hay una ley nacional que le pro-
híbe hacerlo a empresas que están 
realizando tareas de exploración y/o 
explotación en las aguas en disputa 
y que no cuenten con la autorización 
de la Argentina”.
Consideró que “si el gobierno nacio-
nal quiere avanzar en esa coopera-
ción en materia de hidrocarburos va 
a tener que buscar la derogación de la 
ley 26659, que es la que lo prohíbe”.
Por otro lado, Rodríguez consideró 
que en la nota que dio el embajador 
británico al diario Clarín “hay un re-
conocimiento tácito de la existencia 
de la disputa de soberanía; porque en 
un momento menciona que ‘aparte 
de la disputa de soberanía, tenemos 
que sentarnos a hablar de la pesca…’, 
con lo cual, por primera vez en este 
último tiempo hay un reconocimien-
to en tal sentido”.
“Aparentemente al embajador le ha 
caído un manto de realidad y se ha 
dado cuenta de que la única forma 
de avanzar en la relación bilateral, de 
manera real y de buena fe, es sentarse 
y discutir la cuestión central de la re-
lación que hoy existe, y que es la dis-
puta de soberanía”, señaló.

“SI EL GOBIERNO NACIONAL 
qUIERE AvANzAR EN ESA 

COOPERACIÓN EN MATERIA DE 
hIDROCARBUROS vA A TENER 
qUE BUSCAR LA DEROGACIÓN 

DE LA LEy 26659, qUE ES LA 
qUE LO PROhÍBE”, SEÑALARON 
DESDE EL EjECUTIvO FUEGUINO

“LO qUE DEBERÍA DECIR EL 
EMBAjADOR BRITáNICO ES 

qUE SI NO TRABAjAMOS 
EN CONjUNTO ELLOS SE 

vAN A qUEDAR SIN PESCA”, 
SOSTUvO EL SUBSECRETARIO 

DE CUESTIÓN MALvINAS 
PROvINCIAL, FACUNDO 

RODRÍGUEz.
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MELELLA FIRMÓ EL LLAMADO A LICITACIÓN PARA 
CONSTRUIR SIETE NUEVOS PLAYONES DEPORTIVOS

RÍO GRANDE. Acompañado por la se-
cretaria de Obras y Servicios Públicos, 
Gabriela Castillo, el gerente Ejecutivo 
de la Agencia de Deportes y Juventud, 
Diego Lasalle y el subsecretario de De-
portes, Carlos Turdó, el intendente Gus-
tavo Melella formalizó ayer el llamado a 
licitación para dotar a la ciudad de siete 
nuevos espacios deportivos y de recrea-
ción.
A través del Programa de Recuperación 
de Espacios Públicos se han recuperado 
e intervenido plazas y creado playones 
deportivos por toda la ciudad, los que 
están dotados de cancha de césped sin-

tético, cancha de básquet, fútbol tenis, 
juegos infantiles y un espacio recreativo 
con mucha iluminación.
Las nuevas obras son:
1- Ampliación deportivo calle Santa 
Rosa
2- Construcción Playón deportivo ba-

rrio Argentino
3- Construcción Playón deportivo ca-
lle Rafaela Ishton
4- Construcción Playón deportivo ca-
lle Pellegrini
5- Construcción Playón deportivo ca-
lle Lujan

6- Construcción Playón deportivo plaza 
MAM
7- Ampliación Playón deportivo calle 
D’agostini

“Espacios para la familia”
“Para nosotros el desarrollo de estos 
espacios para que la familia pueda re-
crearse y fomentar la práctica deportiva 
es muy valioso. Nos acerca a todos a una 
vida saludable y las familias pueden dis-
frutarlos juntos”, sostuvo el intendente 
Melella.
El Jefe Comunal recalcó que “en estos 
tiempos en que todo nos cuesta más, en 
obras como éstas se refleja el esfuerzo 
de los vecinos que aportan entre todos 
para que Río Grande siga creciendo”.
“Estas son obras para todos, porque to-
dos las disfrutamos y los chicos, espe-
cialmente, porque tienen donde diver-
tirse y jugar seguros. Además seguimos 
reforzando la infraestructura deportiva 
social en la ciudad, fundamental para 
llevar en igualdad actividades a todos 
los barrios”, recalcó Melella.

“EN OBRAS COMO éSTAS SE 
REFLEjA EL ESFUERzO DE 

LOS vECINOS qUE APORTAN 
ENTRE TODOS PARA qUE RÍO 
GRANDE SIGA CRECIENDO”, 

vALORÓ EL INTENDENTE 
GUSTAvO MELELLA.

El intendente Gustavo Melella formalizó este lunes el llamado a licitación para la construcción de siete nuevos espacios deportivos y de recreación en 
distintos puntos de la ciudad. “Para nosotros el desarrollo de estos espacios para que la familia pueda recrearse y fomentar la práctica deportiva es muy 
valioso”, dijo.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

GOBIERNO

LA DPOSS PLANEA DUPLICAR LA CAPACIDAD 
DE LA PLANTA POTABILIZADORA EN TOLHUIN

USHUAIA. Este domingo la ciu-
dad de Tolhuin vivió una particular 
situación. La panadería más afama-
da de la provincia que se encontraba 
a pleno ese día tuvo que cerrar los 
baños y dejar de despachar café ¿el 
problema? Todo el pueblo se había 
quedado sin agua. Desde la mañana 
y pasadas las 16 horas escaseó para 
quienes no estaban preparados con 
el tanque de reserva, o para quienes 
-como el caso de la panadería-, tu-
vieron un consumo excesivo ese día. 

¿Qué disparó el percance? Tiem-
po Fueguino se contactó con el 
presidente de la Dirección Provin-
cial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS), Guillermo Worman para 
conocer en detalle lo sucedido. 

“Había una bomba dentro de 
una cisterna. Para arreglarla tuvi-
mos que vaciar la cisterna, arregla-
mos la bomba y reestablecimos el 
servicio. Fue una rotura, no fue algo 
programado” argumentó el funcio-
nario a este medio.

Tolhuin cuenta con dos cister-
nas. Una dentro de la planta que 
impulsa a la cisterna que está en la 
entrada a la ciudad. “Se rompió la 
bomba que está dentro de la cister-
na en la planta que impulsa agua a 
la cisterna que está arriba” explicó 
Worman. 

Según detalló de la rotura se 
supo en las primeras horas del do-
mingo. Se tomó la decisión enton-
ces de vaciar la totalidad de la cis-
terna y proceder a repara la bomba. 
“El arreglo lo teníamos listo tipo 12, 
13. Pero teníamos las dos cisternas 
vacías. Con una al 40% empezamos 
a cargar la otra y tipo 16 se reesta-
bleció el servicio” agregó. 

Ante la consulta Worman aclaró 
que no se habían registrado hasta 
el momento fallas en la bomba que 
fue reparada. La misma está desde 
antes del inicio de la gestión pero 
esta sería la primera vez que sucede 
este tipo de situaciones. 

Obras en marcha
Respecto del plan de obras que 

posee Tolhuin, el funcionario recor-
dó que hasta ahora “hay 4 edificios 
que están terminados. Terminamos 
la planta cloacal, la segunda en el 
barrio Los Naranjos, y terminamos 
redes para conectar a 800 casas 
nuevas” detalló. 

La cantidad de usuarios que pu-
dieron acceder al servicio desde que 
comenzó la gestión prácticamente 
se duplicó. Así lo detalló el Gerente 
de la DPOSS de Tolhuin, Jorge Melle 
a este medio. 

“Cuando empezamos hace tres 
años, había un aproximado de 
1.200. Hoy tenemos 300 conectados 
nuevos y tenemos 800 en condicio-
nes de conectare” a los servicios de 
agua y cloaca. 

Melle comentó también que 
“para la conexión la gente tiene que 
hacer una inversión. Cámara sépti-
ca, materiales y demás. Estamos co-
nectando de a tres o cuatro por día 
hoy” detalló. La diferencia es que 
antes no se contaba con la red en el 
lugar para tener los servicios. 

Los planteos en general pasan 
por el tema del costo de la inver-
sión. Sin embargo, los pedidos son 
entre 5 y 6 diarios. Tolhuin hoy está 
cubierto con servicios en un 85%, 
lo que es la parte de la ruta hacia 

el lago. Para el otro lado todavía 
queda una materia pendiente. 

Previsión normada
Worman recordó que “es res-

ponsabilidad de los usuarios 
por norma tener reserva de agua 
para tener autonomía durante 24 
horas. Si vos tenés 1.000 litros de 
agua en tu casa, no te podes que-
dar sin agua” aseguró. 

Y es que la normativa de la 
DPOSS obliga a que cada usua-
rio conectado tenga un tanque 
de reserva en la localidad de Tol-
huin. Worman señaló además 
que “cuando estás en obra y en 
expansión tenés que romper, 
empalmar, sacar una válvula, po-
ner otra. Lo mejor es que el usua-
rio tenga un tanque de reserva”. 

Así lo adelantó el presidente de la Dirección de Obras y Servicios Sanitarios. A raíz del corte de agua que sorprendió a los vecinos de la localidad, Guillermo 
Worman recordó que por normativa deben contar con una reserva de por lo menos 24 horas. “Cuando estás en obra y en expansión tenés que romper, 
empalmar, sacar una válvula, poner otra. Lo mejor es que el usuario tenga un tanque de reserva” señaló. 

El gerente de la DPOSS comentó 
que “es probable que en algún mo-
mento ocurra algo. No estamos exen-
tos” y adelantó que se encuentra en 
planes duplicar la capacidad de la 
planta potabilizadora.

“En Tolhuin la vamos a ampliar en 
un 100%, le vamos a duplicar la capa-
cidad” adelantó Worman quien ad-
virtió que “en algún momento algún 
corte va a haber”. Hoy Tolhuin posee 
un abastecimiento completo para la 
ciudad, pero que en unos años po-
dría quedarse corto. De manera pre-
ventiva se comenzará a trabajar en 
“duplicar la capacidad de producción 
de agua”. 

Ante esta situación el funciona-
rio recomendó “que la gente se vaya 
ordenando y que en algún momento 
tenga tanque”.

POLÍTICA

GOBIERNO ANALIZA IMITAR EL 
DECRETO DE CHUBUT  QUE EXPULSA A 
EXTRANJEROS QUE COMETEN DELITOS

RÍO GRANDE. Así lo confirmó el 
ministro de Gobierno, José Luis Ál-
varez, señalando que el tema es ana-
lizado a partir de un pedido de la go-
bernadora Rosana Bertone. “Estamos 
viendo, con el equipo del Ministerio, el 
consenso social para poder trabajar al 
respecto”, señaló.

En declaraciones a FM del Pueblo, 
el ministro de Gobierno, José Luis Ál-
varez, confirmó que desde el área a su 
cargo analizan imitar un decreto del 
Gobierno de Chubut, que establece la 
expulsión de extranjeros que cometan 
delitos en esa provincia.

“Estamos estudiando, a pedido de 
la Gobernadora, para ver si sería po-
sible la implementación en Tierra del 
Fuego”, admitió el funcionario, seña-
lando que “a raíz de esta comisión rea-
lizada por la Gobernadora a mi perso-
na, estamos viendo el consenso social 

para poder trabajar al respecto”.
Álvarez publicó en su cuenta de 

Twitter esta inquietud “para conocer 
la opinión de la ciudadanía”, señalan-
do que “Tierra del Fuego es una pro-
vincia abierta a todos, pero no pode-
mos tolerar que aquellos extranjeros 
que vienen a delinquir se queden en la 
provincia”.

El funcionario reconoció además 
que se debe trabajar para “evitar el in-
greso de extranjeros con antecedentes 
penales”, entendiendo que “hemos 
visto un auge del delito, sobre todo en 
narcotráfico y trata de personas, en la 
ciudad de Río Grande puntualmente, 
con mucha incidencia de extranjeros 
en la comisión de esos delitos”.

“Queremos tener una herramienta 
para poder tomar cartas en el asunto”, 
afirmó.
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MELELLA INAUGURA EL PERÍODO DE SESIONES DEL 
CONCEJO EN EL POLIDEPORTIVO “CARLOS MARGALOT”

RÍO GRANDE. El viernes próximo, 
en el Polideportivo Carlos Margalot 
el Intendente de la ciudad, Gustavo 
Melella dejará inaugurado el Perío-
do de Sesiones Ordinarias 2019 del 
Concejo Deliberante de Río Grande. 
Los ediles, en tanto, el jueves reno-
varán sus autoridades.
El acto, tradicionalmente se llevó a 
cabo en el Auditorio del Centro Cul-
tural Alem por lo cual se especula 
que el cambio de escenario podría 
estar vinculado con algún anuncio 
político, por parte del Intendente, 
relacionado con el proceso electoral 
que se avecina y que lo podría tener 
como a un aspirante a competir por 
la gobernación.
Si bien fuentes cercanas al Inten-
dente niegan que el acto sea un 
lanzamiento de campaña del Jefe 
Comunal se estima que sí podría 
haber una movilización de diferen-
tes sectores políticos para expresar 
su apoyo ante una eventual candi-
datura dado que se trata de un acto 
emblemático en el cual Melella pro-
nunciará el tradicional discurso, por 
última vez, luego después de haber-

El intendente de Río Grande, Gustavo Melella, encabezará el acto el próximo viernes 15 de febrero en el polideportivo “Carlos Margalot” de Chacra II. Se trata 
del último discurso inaugural del intendente de Río Grande dado que en diciembre concluye su gestión conduciendo los destinos del Municipio local. En un 
año electoral se especula que el acto podría tener un contexto político significativo. El jueves, en tanto, los concejales renuevan sus autoridades.

lo hecho a lo largo de los últimos 
siete años. 
Por ello se espera que haga un repa-
so de su gestión de gobierno al fren-
te de la Municipalidad de Río Gran-
de y un resumen del capital público 
que dejará en la ciudad como con-
secuencia de su gestión y a los efec-
tos de que sea administrada por su 
sucesor de acuerdo a los resultados 
que arrojen las elecciones generales 
que se van a celebrar durante el pre-
sente año. 
La ausencia del cronograma elec-
toral, sobre el cual el Gobierno de 
la provincia aún no ha dado preci-

siones, sería uno de los obstáculos 
para que el propio Intendente con-
firme su candidatura a la goberna-
ción pese a los indicios que hasta el 
momento ha dado sobre sus inten-
ciones.
Renovación de autoridades del 
Concejo
Mientras tanto, en jueves próximo 
los Concejales realizarán la Sesión 
Preparatoria con la finalidad de re-
novar las autoridades de ese Cuerpo 
Colegiado. La convocatoria fue he-
cha en las últimas horas a través del 
Decreto 016/2019.
Al igual que el Intendente de la ciu-

dad, los Concejales completan su 
último año de gestión y en Diciem-
bre dejarán la banca a la que acce-
dieron por el voto popular, y desde 
que asumieron con esa responsabi-
lidad la presidencia fue ejercida por 
Raúl von der Thusen, por un breve 
período de dos meses, y el resto de 
la gestión la Presidencia recayó en el 
concejal Alejandro Nogar. 
El presente año, en el contexto elec-
toral que se vive el Concejo podría 
desempeñar un rol importante por 
lo que la renovación de autoridades 
es un aspecto que es seguido de cer-
ca por diferentes actores políticos 
dado que también se deben renovar 
la Vicepresidencia primera hoy ejer-
cida por la Concejal María Eugenia 
Duré y la vicepresidencia segunda 
en mano, hoy, de la concejal Veró-
nica González. En tanto que ade-
más deberá renovarse la secretaría 
Legislativa que hoy está a cargo de 
la senadora (M.C) Mabel Caparrós 
propuesta por el bloque del FpV que 
integra Miriam Mora y la secretaría 
Administrativa a cargo de Fernando 
Andrade propuesto por el bloque 
del MPF. 
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USHUAIA. En declaraciones rea-
lizadas en Radio Provincia el legisla-
dor Bilota opinó que “hay una fecha 
principal de las elecciones que la tie-
ne que fijar el Gobierno provincial y 
los Municipios tienen que adherir a 
esa fecha”, aunque el parlamentario 
desconoce que en la ciudad de Río 
Grande la Carta Orgánica, en su artí-
culo 159 establece que las elecciones 
municipales se efectúa el mismo día 
que la elección provincial. 

El legislador oficialista insistió 
con la necesidad de que haya una 
sintonía en la elección Municipal 
de Ushuaia y de la provincia porque 
“sino hay que dejar que elijan la fe-
cha, no nos sentemos en la mesa y 
no resolvamos nada” dado que a su 
entender “los Municipios debería fi-
jar la misma fecha que la provincia 
dado que el Gobierno tiene la facul-
tad de fijar la fecha más importante”.

Bilota opinó que “no es un tema 
de los políticos sino de la gente y si 
ponemos por delante a la gente de 
Tierra del Fuego para no sobrecargar 
con elecciones en un año que por sí 
va a tener varias fechas electorales” 
por lo que “lo más lógico sería que 
una vez que se defina la fecha pro-
vincial lo propio han los munici-
pios”.

Además “no es para respetar a la 
Gobernadora o a un espacio político 
sino a la gente dejándole un crono-
grama electoral sencillo y práctico” 
ya que a su entender “si no tuviéra-
mos la manda constitucional pro-
bablemente la fecha sería fijada en 
forma conjunta con Nación pero no 

POLÍTICA

BILOTA ESPERA QUE LOS MUNICIPIOS CONVOQUEN
A ELECCIONES EN CONJUNTO CON LA PROVINCIA
El legislador oficialista, Federico Bilota opinó que los Municipios deberían convocar a elecciones Municipales en sintonía con lo que disponga el Poder Ejecutivo 
Provincial. El parlamentario pidió “pensar en la gente de Tierra del Fuego” y hacer un cronograma “sencillo”. También habló de candidaturas y señaló que la única 
“indiscutible” es “la relección de Bertone”.   Sobre el Intendente de Río Grande dijo que “tenemos formas distintas de hacer política”.

lo podemos hacer” se lamentó. 
Consultado sobre el curso de las 

conversaciones entre la provincia y 
la Municipalidad de Ushuaia Bilota 
indicó que “se está conversando con 
la Municipalidad de Ushuaia y son 
naturales que ocurran como pasa en 
otras provincias” aunque se mostró 
optimista y confió en que “va a pri-
mar la cordura y la razonabilidad 
para fijar una fecha única en función 
de la fecha que fije el Gobierno de la 
provincia”.

Candidaturas
Bilota también se refirió a los ru-

mores sobre la posibilidad de que 
integre la fórmula para la goberna-
ción y en tal sentido señaló que “el 
cargo de vicegobernador es para 
acompañar una fórmula a la gober-
nación y sería una falta de respeto 
pronunciarme al respecto cuando 
hay un compañero del mismo es-
pacio que está ocupando ese cargo 
y tiene todas las posibilidades de se-
guir acompañando” además, “será 
una decisión de la Gobernadora y 
si Juan Carlos (por Arcando) tiene la 
intención de acompañarla debería-
mos apoyarlo porque ha hecho un 
gran papel como Presidente de la 
Legislatura”.

Y consideró que “hay lugares que 
son indiscutibles, el lugar de la go-
bernadora y su relección para la cual 
vamos a trabajar, me parece indiscu-
tible y de ahí para abajo todo está en 
discusión y se van a decidir los luga-
res dentro de los espacios políticos 
y también la gobernadora va a tener 

una decisión final al respecto, y se 
buscará a los dirigentes más com-
petitivos” aunque aseguró que “uno 
trabaja por un proyecto político y no 
por un cargo”.

Sobre la posibilidad de que sea 
necesaria una interna partidaria 
para dirimir las candidaturas Bilo-
ta aseguró desconocerlo aunque se 
mostró partidario de “una lista de 
consenso porque es una forma de 
resolver los lugares dentro de un es-
pacio político y el “peronismo está 
acostumbrado a encontrar fórmulas 
de consensos”.

Adversarios 
El legislador oficialista también 

opinó sobre el posible adversario de 
la gobernadora Bertone y opinó que 
en relación a Gustavo Melella “nos 
diferenciamos un montón en la for-
ma de hacer política” entendiendo 

que “nosotros no estamos perma-
nentemente victimizándonos por 
distintas situaciones, el peronismo 
es gestión, es resolver los problemas 
y no estar siempre en el muro de los 
lamentos”.

En el mismo sentido aseguró que 
“los Municipios tienen un beneficio 
muy importante por la Ley de copar-
ticipación provincial, con pocos ser-
vicios que presta pero con muchos 
recursos”, opinó. 

Y en dicho contexto aseguró que 
a través de la gestión de la goberna-
dora Bertone “estamos transforman-
do Tierra del Fuego y vamos a dejar 
una provincia totalmente diferen-
te con respecto a la que recibimos 
cuando asumimos y si seguimos con 
la proyección me parece que vamos 
a ser una de las mejores provincias y 
me parece que eso no lo va a poder 
garantizar otros dirigentes”.
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USHUAIA. “Ya compartimos los 
ejes de la temática con los artistas vi-
sitantes, para que nos ayuden a refle-
jar a través de sus pinturas el relato de 
la historia de la ciudad, teniendo en 
cuenta que somos la puerta abierta 
a la Antártida”, dijo el Secretario de 
Cultura y Educación del Municipio, 
David Ferreyra.

Durante toda la semana, las per-
sonas interesadas, podrán acercarse 
a los diferentes puntos de encuentro 
para seguir el trabajo de los diferentes 
artistas y acompañarlos.  Ferreyra in-
dicó que “en caso de que las condicio-
nes climáticas impidan las obras, los 

CON MÁS DE 20 ARTISTAS ARRANCÓ EL 
ENCUENTRO INTERNACIONAL DE MURALISMO

Con la organización de la Municipalidad de Ushuaia comenzó el Encuentro Internacional de Muralismo, en el que 20 artistas de diferentes países y pro-
vincias, trabajan en la intervención de 17 espacios públicos, con el objetivo de reivindicar la historia y cultura de nuestra ciudad.

MUNICIPALES

RÍO GRANDE. El ministro de Cien-
cia y Tecnología, Daniel Martinioni, 
firmó ayer dos convenios de imple-
mentación tecnológica con el Inten-
dente de la ciudad de Tolhuin, Claudio 
Queno, en los que se incluye una apli-
cación 360º llama “Tolhuin Mágico” 
que permitirá visitar la ciudad a través 
de internet. El segundo convenio esti-
pula la implementación de un sendero 

MURAL1.JPG
MURAL2.JPG

muralistas se trasladarán a trabajar 
sobre placas en el polideportivo Co-
chocho Vargas, para después ubicar-
las en el lugar que estaba estipulado”.

Los artistas locales, Sofía Carame-
llino, Laura Aguilera y Mara Barbaga-
llo realizarán la obra ‘conciencia con-
sagrada’; Cany Soto, Solange Verón 
y Paula Soto ‘La fiesta de la ballena’; 
Alejandro Abt y Jorge Iasich ‘Recuer-
do de un pasado’; Maximiliano López 
y Laura Llovera la obra ‘Krah’; Valeria 
Bodoira, Valentina Gordillo y Laura 
Pavetto abordarán ‘Espectros de luz 
desde el fin del mundo’ y además que-
darán las obras de los muralistas que 
vienen de otros países”.

MUNICIPALES

UNA OFERTA PARA CONSTRUIR 
UN NUEVO PLAYÓN DEPORTIVO

USHUAIA. Se realizó ayer la aper-
tura de ofertas para la licitación para 
la renovación total del playón depor-
tivo del barrio Felipe Varela en un acto 
presidido por la secretaria de Planifi-
cación e Inversión Pública de la Mu-
nicipalidad, Dra. Gabriela Muñiz Sic-
cardi.

La obra cuenta con un presupues-
to oficial de 1.928.021,00 pesos y se 
presentó una oferta válida.

Entre los trabajos a llevar adelante 
se extenderá la superficie del playón, 
se reubicaran las columnas de ilumi-
nación, con la instalación de un cer-

co perimetral de 5 metros de altura, 
y una base de suelo cemento sobre la 
que se implantará una nueva cancha 
de pequeñas dimensiones.

Sobre ambos playones se coloca-
rá superficie de césped sintético, que 
será provisto por el Municipio, nuevos 
arcos y redes; nuevas puertas, portón 
doble y se construirá una nueva grada 
similar a la existente.   

En el sector de juegos ubicado so-
bre la calle Araucanos, se va a retirar 
el cerco de madera para reemplazarlo 
por uno metálico con nuevo mobilia-
rio y veredas.
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EDUCACIÓN

USHUAIA. Tras una vinculación 
lograda con la Universidad de Ros-
tock de Alemania, la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego (UNTDF) 
instalará en su campus de Yrigoyen 
879 de Ushuaia una antena receptora 
remota para el estudio de los fenóme-
nos atmosféricos en la región sur.   

El instrumento, que contará con 
un prototipo similar en la ciudad de 
Tolhuin, posibilitará el análisis de la 
dinámica de la atmósfera superior, 
incluidas las ondas de gravedad, los 
meteoros y otros fenómenos en la 
mesósfera, entre otros datos de inte-

INSTALARÁN EN LA UNTDF UNA ESTACIÓN REMOTA 
PARA EL ESTUDIO DE FENÓMENOS ATMOSFÉRICOS
Es un proyecto impulsado por el Instituto de Física de la Atmosfera de la Universidad de Rostock, Alemania, con la Participación de la Estación Astronó-
mica Río Grande y la Universidad de la Plata.

ABRIERON OFERTAS PARA READECUAR
VEREDAS EN LA AVENIDA GARRAMUÑO

USHUAIA. La Municipalidad con-
cretó ayer la apertura de los sobres de 
ofertas para la readecuación de vere-
das en la avenida Garramuño, en la 
que se presentaron dos empresas. Se-
gún el pliego de la obra, se prevé una 
inversión de 3.492.930 de pesos.

La secretaria de Planificación e In-
versión Pública de la Municipalidad 
de Ushuaia, Gabriela Muñiz Siccardi, 
presidió el acto de apertura de ofertas, 
para la obra que comprende la repa-
ración y readecuación de las veredas 
peatonales existentes sobre la margen 
este de la avenida Garramuño, en el 
tramo comprendido entre la rotonda 

MUNICIPALES

del CADIC y calle Luis Pedro Fique.
Asimismo, la funcionaria explicó 

que “los trabajos consisten en la eje-
cución de una nueva capa de hormi-
gón sobre la vereda existente, en la 
que se observan deterioros y agrega-
do grueso expuesto, replicando sus 
dimensiones”.

La obra tendrá un plazo de ejecu-
ción de 45 días corridos a partir de la 
firma de contrato con la empresa que 
resulte adjudicada. A tal efecto se pre-
sentaron dos ofertas válidas que de-
berán ser evaluadas por la comisión 
técnica.

rés científico.
El proyecto de ingeniería física 

denominado “MMARIA-SAAMER” se 
ejecutará a partir de abril de 2019 con 
la participación de la Estación Astro-
nómica de Río Grande, la Universidad 
Nacional de la Plata (UNLP) e incluirá 
a investigadores e instituciones de di-
versas partes del mundo.

Jorge Chau, investigador del Ins-
tituto de Física de la Atmósfera de la 
Universidad de Rostock -la más anti-
gua del norte de Europa, situada en 
Mecklemburgo-Pomerania Occiden-
tal- mantuvo este jueves un cordial 
encuentro con el Rector de la UNTDF, 
Ingeniero Juan Castelucci y el profe-
sor José Luis Hormaechea, director de 
la Estación Astronómica riogranden-
se, con vistas a la puesta en marcha 
del ambicioso proyecto científico.

“Tierra del Fuego y la península 
antártica es única en el mundo y, por 
las medidas satelitales mensuales, de-
tectamos que la dinámica de la alta 
atmósfera registra amplitudes muy 

superiores a cualquier parte de la 
Tierra”, explicó el doctor Jorge Chau. 
Ponderó además que “gracias al tra-
bajo que se viene haciendo hace 10 
años en Río Grande y a la técnica que 
hemos desarrollado de sensoramien-
to remoto, hemos entrado en colabo-
ración con la Universidad de la Plata 
y instituciones de Estados Unidos, 
para instalar esta técnica aquí, com-
plementar y perfeccionar lo que se 
viene haciendo localmente hace una 
década”.

Por su parte, Hormaechea expli-
có que “este desarrollo contribuirá, 
en gran medida, al mejoramiento de 
los modelos atmosféricos que por 
ejemplo tiene un impacto directo en 
la predicción del clima”. “Ésta es una 
línea de trabajo que muy pocos gru-
pos de investigación de Argentina 
desarrollan, por lo cual resulta una 
oportunidad interesante para la Uni-
versidad de Tierra del Fuego, por el 
potencial que representa para Tierra 
del Fuego y la Región”.
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GOBIERNO

MÁS DE 100 MIL KILOS DE MERCADERÍA SE
VENDIERON EN LA FERIA DE PRECIOS BAJOS

La Feria de Precios Bajos es un programa implementado por la Secretaría de Comercio con el objetivo llevar a las familias fueguinas productos de prime-
ra calidad a precios accesibles, buscando de esta forma paliar en parte el proceso inflacionario que afecta a todo el país.

RÍO GRANDE. Este fin de semana 
se realizó en Ushuaia y Río Grande 
una nueva edición de la Feria de Pre-
cios Bajos en el marco del Programa 
“Cuidemos la Mesa Fueguina” organi-
zada por la Secretaría de Comercio del 
Gobierno provincial junto a diferen-
tes comercios locales. Gran cantidad 
de vecinos se acercaron a las sucur-
sales del Mercado Concentrador de la 
Costa como también en la Escuela N° 
13 de la ciudad capital.

En el Mercado de la Costa se 
vendieron aproximadamente unos 
100.000 kilos de mercadería, lo que 
significó unos 70.000 kg de frutas y 
verduras; 20.000 de pollos y deriva-
dos, 4.000 kg carne vacuna; y 5.000 kg 
de carne cerdo, además de 4.000 ma-
ples de huevos.

REMATE DE AUTOMOTORES  POR EJECUCION DE PRENDA 
(Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 12-Fª 03-Tª 1, hace saber por 
el término de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK ARGENTINA  S.A. 
(Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y conforme Art. 585 del Código 
de Comercio, rematará el día 23 de Febrero de 2019, a las 15 horas en el domicilio 
sito en calle Edison Nº  1250  de ésta ciudad de Río Grande siendo su exhibición el 
día 23 de Febrero en el horario de 10 a 15 horas, en dicho domicilio, los siguientes 
bienes:
1) Un (1) Automotor, marca G89-CHERY, tipo 04-RURAL 5 PUERTAS, modelo 
038-TIGGO 3 1.6 COMFORT, año 2017 y en el estado en que se encuentra.-
2) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 02-SEDAN 4 PUERTAS, modelo 
621-COBALT 1.8 N LT, año 2017 y en el estado en que se encuentra.-
3) Un (1) Automotor, marca 104 -PEUGEOT, tipo 02- SEDAN 4 PUERTAS, modelo 
796-301 ALLURE 1.6, año 2018 y en el estado en que se encuentra.-
4) Un (1) Automotor, marca C54-LIFAN, tipo 04-RURAL 5 PUERTAS, modelo 036 
X50 1.5  VVT, año 2016 y en el estado en que se encuentra.-
5) Un (1) Automotor, marca 072-KIA, tipo 05-SEDAN 5 PUERTAS, modelo 287-
SOUL EX 1.6 A/T, año 2018 y en el estado en que se encuentra.- 
SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - COMISION 10%- 1% 
Sellado de Ley.-
El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la Subasta en el 
domicilio sito en calle Edison Nº 1250 de la ciudad de Río Grande, en el horario 
de 16 a 20 horas, bajo apercibimiento de darse por perdidas  las sumas abonadas 
a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán en PESOS. La entrega de 
los Automotores se realizará previo pago total. Las deudas por Patentes, Multas 
y Gastos de Transferencia y demás Impuestos estarán a cargo exclusivo del 
comprador, quién deberá constituir domicilio dentro del radio de la Provincia de 
Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la aprobación de la Entidad Vendedora.-
Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor circulación.
Río Grande,  07 de  Febrero  de 2019.-

Fdo. Aurelia Liliana Medina                                                        
  Martillero Público

En cuanto a tickets, un 40% se re-
gistraron en Río Grande y 60% en Us-
huaia, totalizando unos 6.000.

En tanto, en la Feria llevada a cabo 
en la Escuela N° 13 se vendieron unos 
2.500 kg de carnes y unos 900 maples 
de huevos.

Estas ferias forman parte de las 
políticas implementadas por el Go-
bierno provincial para cuidar la mesa 
de las familias fueguinas, ante la crisis 
que atraviesa el país.

La Feria de Precios Bajos es un 
programa implementado por la Se-
cretaría de Comercio con el objetivo 
llevar a las familias fueguinas produc-
tos de primera calidad a precios acce-
sibles, buscando de esta forma paliar 
en parte el proceso inflacionario que 
afecta a todo el país.

GOBIERNO

GOBIERNO Y ONG ACORDARON
ACCIONES EN CONJUNTO

USHUAIA. El secretario General 
de Gobierno Juan José D’Angelo re-
cibió ayer a Franco Pani, presidente 
de la asociación “Coloso con pies de 
barro” para acordar líneas de acción 
conjuntas durante el 2019 y acompa-
ñar en el desarrollo de esta organiza-
ción con reconocimiento internacio-
nal en la prevención y contención de 
víctimas de abuso sexual en el ámbito 
deportivo.

Esta organización social tiene sus 
orígenes en Francia donde fue funda-
da por Sebastien Boueilh, un jugador 
de rugby que sufrió abuso en su niñez 
durante cuatro años, y luego de dos 
décadas tomo la fuerte decisión de 
contar lo sucedido, tomar acciones 
legales y fundar la ONG para acompa-
ñar a quienes son objeto de abuso en 
el deporte.

Coloso desembarca en Argenti-
na de la mano de Franco Pani quién 
conoció la labor de la organización y 
desde el año pasado la puso en mar-
cha en Ushuaia. Si bien su base está 
en la capital fueguina, brinda charlas 
y asistencia en todo el país, así como 
también actúa sobre casos particula-
res en varias provincias.

“Esto es 100% confidencial, en pri-
mera instancia me entrevisto con la 
víctima, liberamos la palabra, es decir, 
sacamos ese peso de encima al per-
mitirle contar en un ambiente con-
fiable lo sucedido. Luego es el chico o 
chica quien decide cómo continuar, y 

desde ahí proponemos acompaña-
miento psicológico a través del de-
porte así como asesoramiento legal” 
detalló Pani sobre la metodología de 
Coloso.

Como primera acción conjunta 
con el Gobierno de Tierra del Fue-
go, en 2018 se llevó a cabo una jor-
nada con trescientos asistentes a 
fin de realizar el lanzamiento de la 
organización y poder dar a conocer 
los riesgos del abuso sexual infantil 
en el mundo del deporte. D’Angelo 
destacó el interés de seguir acompa-
ñando esta labor, ya que “la proble-
mática del abuso infantil es un tema 
que debemos combatir todos. Como 
padre me toca de cerca y es impor-
tante romper el silencio, concienti-
zar y sensibilizar tanto a educadores 
como padres y niños para combatir 
situaciones indeseadas”.

Actualmente el equipo de trabajo 
es reducido y ad honorem por lo que 
desarrollan sus acciones a través de 
vías de recaudación de fondos de 
organismos públicos y privados. 
Próximamente estarán lanzando 
un sistema de socios adherentes 
que podrán realizar un aporte único 
anual y colaborar con el trabajo de 
la organización.

Para consultas y donaciones se 
puede contactar a “Coloso con pie 
de barro” por redes sociales y a tra-
vés del mail franco.colosse@gmail.
com.



  TIEMPO FUEGUINO | 12  de Febrero de 201910 | 

RÍO GRANDE. Funcionarios mu-
nicipales concretaron ayer la aper-
tura de sobres de licitación para la 
obra de tendido de red de gas natu-
ral en el barrio Esperanza de la Mar-
gen Sur. Serán cerca de 440 familias 
las que accederán a este servicio 
esencial.

La secretaria de Obras Públicas, 
Gabriela Castillo, sostuvo que “es 
un momento muy esperado por los 
vecinos del barrio Esperanza”, por 
lo que “se procedió a la apertura de 
sobres de esta licitación pública por 
20 millones de pesos para la obra de 
tendido de red de gas que dará solu-
ción a las 440 familias que viven en 
el lugar”.

“Hubo cuatro compras de plie-
gos, dos de esas empresas han acer-
cado hoy ofertas y es la apertura de 

sobres que estamos realizando”, al 
tiempo que agregó “luego haremos 
la evaluación de estas propuestas 
para que prontamente podamos 
determinar qué empresa será la que 
realizara esta obra”.

Castillo indicó asimismo que 
“una vez finalizada la obra en apro-
ximadamente 6 meses, los vecinos 
podrán empezar a hacer los trámi-
tes para realizar la conexión a sus 
viviendas”.

“Esta es la gran respuesta a la que 
se había comprometido el inten-
dente Melella que viene a modificar 
la vida de todos estos vecinos, me-
jorando sustancialmente la calidad 
de vida. Esto mismo lo hemos plan-
teado para los barrios Betel y Fuerza 
Unida que se sumarán a esta obra 
del Barrio Esperanza”, concluyó.

MUNICIPALES

DOS EMPRESAS OFERTARON PARA CONSTRUIR LA 
RED DE GAS NATURAL EN EL BARRIO ESPERANZA
El Municipio llevó a cabo la apertura de sobres de licitación para la obra de tendido de red de gas natural en el barrio Esperanza de la Mar-
gen Sur. Serán cerca de 440 familias las que accederán a este servicio esencial.

AVANZA LA PAVIMENTACIÓN DE 
CALLE PACHECO EN EL BARRIO AGP

RÍO GRANDE. La Secretaría de 
Obras y Servicios Públicos continúa 
con el hormigonado de la calle Pa-
checo. La importante labor incluye su 
ensanchamiento, el cierre de algunos 
cruces y el divisorio entre las manos 
de ambos sentidos.

Los trabajos de esta segunda par-
te de la obra se realizan en el marco 
del plan de intervención vial en este 
sector fundamental de la ciudad.  La 
primera etapa, que incluyó el hormi-

PAVIMENTACIÓN

gonado de la colectora y el anillo en 
la manzana de la escuela, ya está fi-
nalizada. Resta una tercera etapa que 
comprende el mejoramiento de la ba-
jada del puente y la ampliación de la 
rotonda.

Cabe recordar que, para el normal 
desarrollo de los trabajos, el tránsito 
se encuentra derivado por colectoras 
paralelas que están a ambos lados 
tanto frente a la escuela Cono Sur 
como al Barrio AGP.

LA UNTDF SE SUMA AL 
DÍA MUNDIAL DE LA RADIO

EDUCACIÓN

 
RÍO GRANDE. La Universi-

dad Nacional de Tierra del Fuego 
(UNTDF), a través de su emisora 
FM106.9 RadioUNTDF, celebrará 
el día mundial de la Radio 2019. 
El evento global, es promovido 
anualmente por la Organización 
de las Naciones Unidas para la 
Educación, la Ciencia y la Cultura 
UNESCO, y se realiza todos los 13 
de febrero en recuerdo de la crea-
ción de la Radio de las Naciones 
Unidas en 1946.

Este año, desde RadioUNTDF, 
con el objetivo de promover la 
participación activa de la comu-
nidad “se realizará, por un lado, 
la pintada de un mural alegóri-
co a la jornada, será en el hall de 
la Sede Thorne 302, poniendo así 
en valor un sector de la radio que 
interactúa con el espacio común” 
informaron desde la Jefatura de 
FM106.9, “esta actividad se rea-
lizará conjuntamente con estu-
diantes de las agrupaciones de la 
sede Río Grande e invitamos a los 

ingresantes, y demás miembros 
de la comunidad UNTDF a parti-
cipar” comentó Elizabeth Furlano 
coordinadora del área.

Tal como afirma el Secreta-
rio General de UNESCO, António 
Guterres “la radio sigue siendo el 
medio de comunicación más di-
námico, reactivo y atractivo que 
existe, al tiempo que va adaptán-
dose a los cambios del siglo XXI, 
ofreciendo nuevas formas de in-
teracción y participación” la ra-
dio figura en una posición única 
para unir a comunidades diversas 
y fomentar el diálogo positivo y el 
cambio sostiene el organismo.

En este sentido, la segunda ac-
tividad a realizarse el 13 de febrero, 
serán tres talleres de asesoramien-
to para el diseño de proyectos ra-
diales. Los mismos están dirigidos 
a quienes estén interesados en 
aplicar en la convocatoria 2019 
de propuestas abiertas a la comu-
nidad que ofrece RadioUNTDF. 
“Los talleres tendrán una hora de 
duración y se trabajará con grupos 
de hasta seis personas, por lo que 
recomendamos solicitar el turno 
al mail fm106.9@untdf.edu.ar”, 
confirmaron los organizadores. El 
primer taller será de 10 a 11 horas, 
luego de 12 a 13 y el último de 14 a 
15 horas.

Por último, se recomienda a 
quienes asistan a la pintada del 
mural, traer guantes descartables. 
La pintada se realizará de 15 a 18 
horas.
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USHUAIA. Este hecho histórico 
para Tierra del Fuego permitió poder 
llegar a ese lugar donde seis meses 
son de día y seis meses son de noche 
con el Programa Provincial de Vitami-
na “D”.

Días previos a esta travesía, el se-
cretario de Asuntos Relativos a Antár-
tida, Malvinas, Islas del Atlántico Sur y 
sus Espacios Marítimos Circundantes 
Jorge López tuvo la oportunidad de 
conversar con el piloto y copiloto del 

Twin Otter que voló más de 1000 km 
para lograr este hecho trascendental 
que quedará grabada en la historia de 
nuestro país.

La llegada de la aeronave permi-
tirá a la provincia estar presente ante 
alguna necesidad en ese lugar lejano, 
ya que en esta oportunidad quedará 
marcado el punto de anevizaje y des-
pegue.

Según comentaron los pilotos del 
Twin Otter, nunca un avión de esas 

UN AVIÓN DE LA FUERZA AÉREA UNIÓ LAS 
BASES ANTÁRTICAS MARAMBIO Y BELGRANO II
Después de 53 años, a las 15:33 horas de este domingo 10 de febrero, anevizó en la Base Antártica Belgrano II un avión de la Fuerza Aérea Argentina, unien-
do a dicha base con la Base Antártica Marambio.

POR PRIMERA VEZ EN 53 AÑOS

características había realizado seme-
jante travesía, recorriendo 1000 kiló-
metros de ida y vuelta entre Maram-
bio y Belgrano II.

La Base Marambio fue la prime-
ra pista en la Antártida que permi-
tió desplegar en el terreno a muchos 
científicos nacionales como extran-
jeros y una vez más acompaña a los 
avances de la Argentina en las activi-
dades antárticas, como puerta de en-
trada al Continente Blanco.

“Gracias a esta osada operación, se 
podrá aprovisionar a la Base Belgrano 
II de materiales para la investigación 
científica, repuestos, medicamentos 

PAVIMENTACIÓN

u lo que fuera” destacó López.
De esta manera “este año po-

demos llegar a todas las bases per-
manentes con el Programa de Vita-
mina “D” del Ministerio de Salud, 
y seguimos trabajando para que 
todos los programas provinciales 
lleguen a nuestros ciudadanos fue-
guinos en la Antártida” concluyó 
López.

Cabe mencionar que la Opera-
ción Polar 2019 –tal como fue deno-
minada la travesía- es una iniciativa 
de la Fuerza Aérea Argentina, que 
apoya las tareas científicas que se 
llevan a cabo en la Antártida.

PÉREZ LANZÓ LAS MESAS DE TRABAJO PARA 
‘PENSAR, PROYECTAR Y SOÑAR EL FUTURO’

RÍO GRANDE. El diputado nacio-
nal Martín Pérez inauguró las “Mesas 
de trabajo” que tendrán como objeti-
vo promover la participación, el com-
promiso social y la diversidad de opi-
niones de todos los vecinos y vecinas 
de la ciudad.

Comenzaron las “Mesas de tra-
bajo, para pensar, proyectar y soñar 
el futuro” organizadas por el diputa-
do Martín Pérez. La primera jornada 
contó con el acompañamiento del 

Rector de la UNTDF, Juan Castelucci, 
y se trató de la primera dentro de una 
serie de Mesas de Trabajo que se van 
a desarrollar en los próximos meses.

“Sentimos la responsabilidad de 
consolidar lo logrado y construir al-
ternativas hacia el futuro”, aseguró 
Pérez, quien además se mostró satis-
fecho por la respuesta de la gente e 
invitó a los riograndenses a “sumarse 
y aportar ideas, proyectos e iniciativas 
para mejorar nuestra comunidad”.

CONVENIO
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PARITARIAS: ¿EMPIEZAN LAS CLASES?

Febrero es un mes que 
siempre fue clave a la hora de 
pensar en el comienzo del ciclo 
lectivo en la provincia. Las reu-
niones de paritarias, la cuestión 
edilicia en los establecimientos 
educativos, la necesidad de los 
180 días de clase son las prin-
cipales discusiones a la hora de 
arrancar con los chicos en las es-
cuelas. Ahora, habría que agre-
garle la proximidad de las elec-
ciones que no es un tema menor.

Hace unas semanas la gober-
nadora de la provincia anunció 
el comienzo de las paritarias que 
el gremio viene reclamando des-
de fines del año pasado. La fecha 
de comienzo de las discusiones 
será el 18 de febrero y parece di-
fícil un acuerdo en las primeras 
reuniones ya que el debate esta-
rá centrado en lo salarial.

El gobierno anunció que hará 
el mayor esfuerzo desde lo eco-
nómico pero sin endeudar al 

COLUMNA DE OPINIÓN

Por Néstor Schumacher, 
periodista.

estado. La gobernadora, Rosana 
Bertone, aseguró tener “una ex-
pectativa positiva, pero no enga-
ño a nadie”, entendiendo que “es 
difícil lograr acuerdos sectoriales 
en épocas electorales”. 

“Esperamos tener un traba-
jo en conjunto con los gremios, 
aunque sabemos que es difícil 
lograr acuerdos sectoriales en 
épocas electorales”, manifestó la 
mandataria.

Mientras que los gremios sos-
tienen que la economía del país 
es un caos y Tierra del Fuego no 
es exento a eso: “Es difícil man-
tener una discusión salarial sin 
plantear aumentos importantes 
después de tres años sin tener 
más que bonos fijos que no son 
más que paliativos momentá-
neos pero que no les llegan a los 
jubilados por ejemplo” sostiene 
uno de los sindicalistas del sec-
tor.

Desde el SUTEF entienden 
que, si bien se convocó a parita-
rias, es tarde. Las conversaciones 
tendrían que haber comenzado 
en el mes de enero, para no per-
der tiempo y no tan cerca del ini-
cio del ciclo lectivo. La secretaria 
general del SUTEF Río Grande, 
Verónica Andino, sostuvo que “va 
a ser muy difícil poder garantizar 
un inicio de clases sin algún tipo 
de reclamo, porque tampoco es-
tán garantizadas las condiciones 
administrativas y pedagógicas 
para poder llevar adelante el ini-
cio del ciclo lectivo, porque se va 
a repetir la situación de docentes 
que van a estar meses sin cobrar 
como ocurrió en estos años”. 

Pero claro que además de la 
pelea por el salario no va a faltar 
la chicana política. Desde el go-
bierno provincial entienden que 
el Sindicato Unido de los Traba-

jadores de la Educación (SUTEF) 
está alineado en la campaña 
electoral del actual intendente 
de la ciudad de Río Grande Gus-
tavo Melella a la gobernación. 
Por eso ven muy difícil un acuer-
do para que las clases inicien 
con normalidad.

El Ministro de Gobierno José 
Luis Álvarez, también hizo de-
claraciones al respecto soste-
niendo que “es conocida la cer-
canía del secretario general de 
esta entidad, Horacio Catena, 
con el intendente Gustavo Me-
lella”, por lo que Álvarez sostiene 
que la cuestión política podría 
terminar inmiscuyéndose en la 
negociación.

“Hay una toma de posiciones 
para no acordar (por parte del 
SUTEF) y generar dificultades 
para el Gobierno”, sostuvo Ál-
varez, y agregó: “La posición del 
SUTEF siempre ha sido de ten-
sión”. “Vamos a generar las con-
diciones más allá de la posición 
que tenga el secretario de su sin-
dicato”, dijo respecto a Horacio 
Catena.

Más allá de los dimes y dire-
tes las dos últimas semanas de 
febrero serán claves para saber 
si se cumple con el cronogra-
ma que planteo el Ministerio de 
Educación. Llegar a los 180 días 
de clases en un año tan convul-
sionado electoralmente como 
este parece complejo.

“ESPERAMOS TENER UN 
TRABAjO EN CONjUNTO CON LOS 

GREMIOS, AUNqUE SABEMOS 
qUE ES DIFÍCIL LOGRAR 

ACUERDOS SECTORIALES 
EN éPOCAS ELECTORALES”, 

“EL GOBIERNO ANUNCIÓ 
qUE hARá EL MAyOR 
ESFUERzO DESDE LO 

ECONÓMICO PERO SIN 
ENDEUDAR AL ESTADO”.
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RIO GRANDE. Nuevamente se 
produjo un violento enfrentamiento 
entre diversos grupos de jóvenes a la 

TRAS RIÑA EN LOCAL BAILABLE Y AGRESIÓN A 
POLICÍA DOS JÓVENES RECUPERARON LA LIBERTAD
Dos detenidos y dos personas hospitalizadas fue el saldo de un violento enfrentamiento entre jóvenes. Ocurrió en la madrugada del domingo a la salida 
del boliche “La Morena Disco” de calle Perito Moreno en la ciudad de Río Grande. Un hombre debió ser hospitalizado y un efectivo policial terminó con una 
fractura de tabique nasal. Ambos imputados, fueron indagados, se negaron a declarar y recuperaron la libertad. 

salida de un boliche en la ciudad de 
Río Grande.

En la madrugada del domingo, 

ROBARON DINERO DE UN LOCAL 
DE COMIDAS DE RÍO GRANDE

RIO GRANDE. Un nuevo hecho 
delictivo fue denunciado en la ciudad 
de Río Grande en las últimas horas. 

El mismo ocurrió entre la tarde 
del sábado y la madrugada del lunes 
sobre el comercio “Sabor y Arte” ubi-
cado sobre calle Rosales 796, en plena 
zona céntrica de la ciudad. 

Allí desconocidos, tras forzar una 
abertura, lograron ingresar al interior, 
dirigiéndose hacia la caja registradora 
del local de comidas. Allí logaron apo-
derarse de unos mil pesos aproxima-
damente, los cuales corresponderían 
al cambio diario que solían dejar den-
tro de la caja todas las noches. 

personal policial debió hacerse pre-
sente en las inmediaciones del local 
bailable “La Morena Disco” de calle 
Perito Moreno. Allí por razones que 
aún se intentan establecer, un grupo 
de personas comenzaron a agredirse 
brutalmente entre sí.

Al arribar al lugar, los efectivos 
comenzaron a intentar separar a los 
grupos de violentos, los cuales en su 
gran mayoría se encontraban alcoho-
lizados. Allí se logró observar que una 
persona se encontraba tendida sobre 
el suelo con todo su rostro ensangren-
tado, siendo una de las consecuencias 
de haber recibido una brutal golpiza. 
Asimismo, otro grupo se encontraba 
a pocos metros en lo que parecía una 
“batalla campal”.

Por otro lado, un efectivo policial 
se aproximó al sujeto que se encon-
traba tendido sobre el piso todo en-
sangrentado. En ese preciso momen-
to, un joven se acercó y le propinó un 
fuerte golpe de puño sobre el rostro 
del uniformado, provocándole lesio-
nes sobre el rostro.

Rápidamente el joven fue indivi-
dualizado y posteriormente detenido, 
siendo identificado como Gastón Ar-
tigues de 20 años. Un segundo joven 
fue detenido al ser sorprendido gol-
peando un patrullero, provocando 
la rotura de uno de los cristales del 
interno 410 de la Comisaría Primera. 
Esta persona respondía al nombre de 
Mario Gabriel Acosta (20).

Ambos quedaron detenidos en ca-
rácter de incomunicados y a disposi-
ción de las autoridades judiciales bajo 
el delito de “Atentado y resistencia a 
la autoridad, en concurso con daños 
agravados”.

POLICIALES

Personal de la Comisaría Primera 
se hizo presente en el lugar, quienes 
llevaron adelante un recorrido por la 
zona, dialogando con vecinos a fin de 
poder obtener algún tipo de indicio 
sobre el hecho.

Asimismo, integrantes de la Divi-
sión de Policía Científica arribó al lo-
cal, donde comenzaron a realizar las 
pericias de rigor con la intención de 
lograr recolectar algún tipo de huella 
que permita poder identificar a los 
atacantes. 

Cabe destacar que dicho comercio 
ha sido víctima de robos en numero-
sas oportunidades. 

Por otro lado, desde el nosoco-
mio se informó que el uniformado 
que recibiera un fuerte golpe sobre 
el rostro identificado como Joaquín 
Merlo, presentaba una fractura so-
bre el tabique nasal.

Fuentes judiciales confirmaron 
que la persona que debió ser hos-
pitalizada luego de quedar tendido 
sobre el suelo con todo el rostro en-
sangrentado, se negó a instar la ac-
ción penal, por lo que no radicaría la 
denuncia por el ataque sufrido. Asi-
mismo, el efectivo policial agredido, 
fue revisado por la Médica Forense, 
quienes constaron que presentaba 
lesiones de carácter “graves”, por lo 
que la causa que en un principio fue 
tomada como un hecho de flagran-
cia, fue girada al fuero penal del Juz-
gado de Instrucción N°2 a cargo del 
Juez Raúl Sahade. 

Se negaron a declarar
Finalmente, pasadas las 13 ho-

ras, los jóvenes Gastón Artigues de 
20 años y Mario Gabriel Acosta (20) 
fueron trasladados por personal 
policial hacia los Tribunales del ex 
Campamento YPF.

Allí se procedió a realizar la inda-
gatoria del hecho por el cual fueron 
detenidos en la madrugada del do-
mingo. Allí por recomendación del 
Defensor Oficial Dr. Mariano Sardi, 
ambos se negaron a prestar declara-
ción, al tiempo que se solicitó la ex-
carcelación de ambos. 

Durante el transcurso de la tarde 
del lunes, el magistrado dispuso la 
inmediata excarcelación de ambos 
sujetos.

EN PLENO CENTRO DE LA CIUDAD 
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USHUAIA. Un importante ope-
rativo se llevó adelante sobre una 
vivienda ubicada en el barrio Los 
Alakalufes de la ciudad de Ushuaia. 

Allí personal policial tomó cono-
cimiento sobre las intenciones de lle-
var adelante un ritual conocido como 
“Ceremonia de Abuela Ayahuasca”.

Luego de haber obtenido la in-
formación suficiente sobre dicha 
ceremonia, personal de la División 
Narcocriminalidad y Delitos Federa-
les de la Policía Provincial informó 
lo descubierto a la Jueza Federal Dra. 
Laura Ubertazzi, quien dispuso la 
realización de tres allanamientos so-
bre domicilios vinculados al hecho, 
como así también requisas vehicula-
res y personales en el marco de la in-
fracción a la Ley por tenencia y tráfico 
de estupefacientes. 

Este evento era organizado por 
un hombre de nacionalidad italiana 
y una mujer chilena, con la colabo-
ración de dos residentes de Ushuaia. 
Durante la “ceremonia” que preten-
dían realizar consistía en el consumo 
de una infusión de origen natural de-
nominada “Ayahuasca”, la cual pro-
voca diversos efectos sobre quienes 
la consumen, desde alteración motriz 
como así también expulsión corporal 
de diferentes secreciones, alucina-
ciones, entre otros; ello se debe a que 
este brebaje contiene psicotrópicos 
como sustancias estupefacientes, por 

POLICIALES

LA POLICÍA LOGRÓ EVITAR QUE SE LLEVE ADELANTE 
UNA CEREMONIA CON AYAHUASCA EN USHUAIA 
Integrantes de la policía provincial tomó conocimiento sobre la intención de realizarse un ritual en la ciudad de Ushuaia. El mismo 
contaba con el consumo de sustancias, algunas alucinógenas con la intención de mantener contacto con espíritus. La Jueza Federal 
ordenó allanamientos, en los que se incautaron plantas de cannabis sativa, cigarrillos de armado artesanal, entre otros elementos. 

lo cual el acto no escapaba a los al-
cances de la Ley de drogas.

Durante el primero de los allana-
mientos (vivienda del B° Los Alakalu-
fes), se logró interrumpir dicha ce-
remonia, la cual se aprestaba a dar 
inicio, procediéndose a la aprehen-
sión de la propietaria del lugar, los or-
ganizadores y sus participantes.

Allí se logró el secuestro de 3 bo-
tellas que contenían Ayahuasca, 180 
cigarrillos de confección casera con 
sustancia vegetal sujetan a análisis, 
frascos que contenían sustancia pul-
verulenta de interés para la causa, 
teléfonos celulares, una importante 
cantidad de dinero en moneda ex-
tranjera y pesos argentinos, entre 
otros elementos. Por otra parte, y 
respecto al resto de los diligencia-
mientos, se secuestraron elementos 
de sumo interés, como anotaciones 
vinculadas a la “ceremonia”, entre 
otras cosas.  Asimismo se procedió al 
secuestro de sustancia estupefacien-
te tipo marihuana, y cinco plantas de 
cannabis sativa, aptas para el consu-
mo/comercialización.

Todos los demorados, fueron noti-
ficados de Derechos y Garantías Pro-
cesales, logrando recuperar la liber-
tad bajo pautas de conducta.

Cabe destacar que la “Ceremonia 
de Abuela Ayahuasca”, que se busca-
ba realizar sería por primera vez en la 
Provincia.

USHUAIA. Durante el fin de semana, 
en la madrugada del sábado, la Policía 
Provincial fue alertada de un robo a mano 
armada ocurrido en una vivienda de la ca-
lle Walanika de esta ciudad.

Las victimas manifestaron que escu-
charon que llamaban a la puerta, al abrir-
la vieron que se trataba de una mujer de 
nombre “Gina”, a quien conocían previa-
mente y a otros dos sujetos. Uno de los 
malvivientes le dio un golpe de puño en 
el rostro, y seguido a ello ingresaron en la 
vivienda.

Posteriormente, uno de los socios de-
lictivos de “Gina” sacó un arma de fuego 
y se la colocó en la cabeza de forma ame-
nazante, mientras que el segundo sujeto le 
tapaba la boca, y le exigía que le “de la fa-
lopa”. Luego de revisar toda la casa, le ta-
paron los ojos y lo golpearon en la cabeza. 
La victima solo pedía “que se lleven todo, 
pero que no los lastimaran”.

En ese momento, Gina tomó un cu-

POLICIALES

EN SEIS HORAS DESBARATAN A UNA BANDA DE LADRONES
Gracias a los análisis de cámaras de vigilancia y al trabajo de investigación de la policía, se logró identificar a los autores del ilícito 
cuando se daban a la fuga.

chillo tramontina y redujo al hermano y 
al amigo de la víctima, quienes se encon-
traban en el domicilio. A los tres los ame-
nazaban exigiéndoles que “entreguen la 
plata”.

Según el testimonio de una de las víc-
timas, uno de los residentes del domici-
lio había conocido a Gina previamente, 
ya que ella se había ofrecido para hacer 
el servicio de limpieza en la vivienda. Un 
mes antes lo había contactado a través de 
la red social Facebook. Con ese ardid, se 
presentó en la vivienda, recorrió todos los 
ambientes, y aceptó el empleo.

Luego de cometido el atraco durante 
la madrugada del sábado, los tres delin-
cuentes se dieron a la fuga. La banda de 
ladrones se alzó con botín de $12.000,00, 
un televisor de 44 pulgadas, tres celulares, 
las llaves de un automotor Chevrolet Aveo, 
un reloj pulsera marca ORIEN, y una Play 
Station.

Gracias a los análisis de cámaras de 

vigilancia y al trabajo de investigación de 
la policía, se logró identificar a los autores 
del ilícito cuando se daban a la fuga.

Una vez que la Justicia Provincial tomó 
conocimiento de los hechos, ordenó una 
serie de allanamientos en la residencia 
de Gina; otro en el barrio 300 viviendas y 
otros dos en residencias vinculadas con 
los sospechosos. También se procedió al 
registro del vehículo con el que se habían 
dado a la fuga. Los tres delincuentes ya se 
encuentran detenidos e incomunicados 
por la justicia provincial.

Javier Eposto, Secretario de estado de 
seguridad, destacó “el rápido y preciso la-
bor policial, que logro dar respuesta casi 
inmediata. Pese a haber sido un fin de se-
mana intenso en materia de seguridad en 
Ushuaia, lo más importante a destacar es 
el rápido accionar de la policía que pudo 
resolver con celeridad y profesionalismo 
los hechos denunciados. Tanto este caso 
que se resolvió en solo seis horas, como en 

el operativo cerrojo que logró detener a 
los sujetos que amenazaron con armas 
fuego desde un auto, así como el trabajo 
de prevención e investigación que logró 
evitar que se realice la “Ceremonia de 
Abuela Ayahuasca”.
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MAR DEL PLATA. La Liga Nacio-
nal de Básquet continúa con su en-
tero desarrollo de compromisos y en 
el juego número 14 en lo que va de la 
temporada, el elenco de Quilmes de 
Mar del Plata, con el ushuaiense Se-
bastián Morales en cancha, obtuvo 
una importante victoria ante Atenas 
de Córdoba, en el cruce disputado en 
el Polideportivo Islas Malvinas, de la 
localidad balnearia, en el inicio del 
último fin de semana deportivo de la 
máxima categoría del básquet argen-
tino.

El resultado final fue 86 a 78 favo-
rable a los marplatenses con 8 puntos 
de Sebastián Morales, quien integró el 
quinteto inicial del cervecero junto a 
Víctor Fernández, Juan de la Fuente, 
que fue el máximo anotador del en-
cuentro, Lucas Ortiz y Gastón Essen-
gue.  

El conjunto marplatense tuvo a 
tres hombres por encima de la decena 
de puntos, que hizo un reparto equi-
librado del goleo del equipo. Juan de 
la Fuente fue el goleador con 20 uni-
dades, bien secundado por Víctor Fer-
nández con 13 puntos y Lucas Ortiz 
con 15. En tanto, en Atenas se destacó 
Bruno Barovero, quien aportó 19 in-
gresando desde el banco de suplentes.

Los parciales del cotejo llevado a 
cabo en el Polideportivo de Mar del 
Plata fueron 21-8, en el primer cuarto; 
17-24 en el segundo; 27-15 en el terce-
ro; y 21-31 en el cuarto período. Mien-
tras que la progresión del partido fue 
21-8, 38-32, 65-47 y 86-78, en una 
muestra clara de la gran diferencia 
establecida por el local en el primer y 
tercer cuarto; y luego mantuvo la ven-
taja en el último pese a la remontada 
cordobesa lucida al final del partido.

La reacción de Atenas, que marcó 
5 puntos seguidos en el último minu-
to (81-78), se vio aplacada con las eje-
cuciones desde 

la línea de libres del “Flaco” Mo-
rales, que marcó tres puntos conse-
cutivos desde la línea y le devolvió 
la tranquilidad y la diferencia para 
alzarse con el triunfo.

Con este resultado, Quilmes 
sumó su tercer partido ganado en lo 
que va de la temporada. Marcha an-
teúltimo en la tabla acumulada de la 
Liga Nacional con un registro de tres 
éxitos y 11 caídas, y quedó mejor po-
sicionado que el equipo griego, que 
está en el último sitio con un parti-
do menos y un acumulado de sólo 2 
victorias y 11 caídas.

Este miércoles, con el fueguino 
en cancha, Quilmes (19° en las co-
locaciones) tendrá la posibilidad de 
confirmar lo realizado en cancha 
ante Atenas, desde las 22, al medir-
se, en calidad de visitante, con la 
Unión de Formosa, que marcha en 
el puesto 15 de la general, y viene 
de sufrir una derrota, ante Hispano 
Americano de Río Gallegos, por 102 
a 92, en su visita a la Patagonia.

El líder perdió el invicto

San Lorenzo de Almagro, tricam-
peón de la Liga Nacional de Básquet, 
cedió el invicto en la presente tem-
porada tras perder con Bahía Basket 
en el Estadio Osvaldo Casanova. Los 
bahienses se impusieron por 82 a 78 
con el brasileño Caio Pacheco como 
la gran figura del partido con con 
15 puntos y 4 asistencias; y el grato 
aporte del panameño Jamaal Levy 
con 11 puntos y 8 rebotes.  

El azulgrana continúa como el 
único puntero de la Liga Nacional 
con un promedio del 91,7%. En 12 
partidos jugados venció en 11 y cayó 
en su última presentación; y, al cie-
rre de esta edición, estaba jugando 
un nuevo compromiso, ante Rega-
tas, su escolta en las colocaciones 
con 12 triunfos y 5 derrotas (70,6%).

DEPORTES

LIGA NACIONAL: VICTORIA DE QUILMES DE
MDP CON SEBASTIÁN MORALES EN CANCHA
El conjunto de Quilmes de Mar del Plata, con Sebastián Morales en sus filas, se impuso ante Atenas de Córdoba, en condición de 
local. El cervecero está entre los equipos que marchan en el fondo de la tabla de la Liga Nacional de Básquet y este miércoles se 
medirá con la Unión de Formosa. Por su parte, Unión Vecinal, con el riograndense Martín Núñez, perdió en una nueva presentación 
en el Torneo Federal.

Unión Vecinal no pudo con Ra-
mos Mejía

Con el riograndense Martín 
Núñez, el equipo de Unión Vecinal 
de La Plata perdió en su visita a Ra-
mos Mejía, por 85 a 67. El ala pivot 
fueguino ingresó desde el banco de 
los platenses y colaboró con 5 puntos 
en el cruce con el puntero de la zona 
Metropolitana del Torneo Federal de 

Básquet, tercera categoría del básquet 
argentino.

Con este marcador, Ramos Mejía 
cosecha 29 puntos junto a Lanús, y es 
líder del grupo, seguido por River (26) 
y Los Indios de Moreno (25); mientras 
que Unión Vecinal tiene 19 puntos en 
la temporada. Fotos de archivo: Seba 
Morales (Quilmes) / Martín Núñez 
(Unión Vecinal)

RÍO GRANDE

LAS COLONIAS TUVIERON SU 
CIERRE CON UNA SALIDA AL CINE

RÍO GRANDE. Luego del acto de 
finalización de las Colonias de Vera-
no el pasado jueves en el Gimnasio 
de la Escuela N° 21 de Río Grande 
donde estuvo presente la goberna-
dora Rosana Bertone, el viernes más 
de 200 chicos participaron de una 
salida al cine de la ciudad.

Al respecto, la subsecretaria de 
Políticas Socioeducativas Daiana 

Susñar comentó que “quisimos poder 
darle un cierre especial para todos los 
niños llevándolos al cine para ver la 
película Ralph Wifi”. La funcionaria 
agregó que “para muchos era la pri-
mera vez que iban al cine, así que 
estamos muy agradecidos con todo 
el personal del Cine de Río Grande y 
de gobierno que pudieron hacer esto 
posible”.
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ATLETA FUEGUINA PARTICIPARÁ DE LOS JUEGOS 
MUNDIALES UNIVERSITARIOS 

USHUAIA. La deportista fueguina 
Agustina Pardo formará parte de la 
delegación argentina que participa-
rá de la XXIX edición de los Juegos 
Mundiales Universitarios de Invierno 
en la disciplina de Snowboard, que se 
realizará en Krasnoyarsk (Rusia) del 1 
al 12 de marzo.

La atleta del Club Andino Ushuaia 
será la única representante femenina 
de la delegación nacional Federación 
de Deporte Universitario (FeDUA) 
y viajará con el apoyo del gobierno 
provincial.

Cabe recordar que Pardo fue me-
dallista en los últimos Juegos Argen-
tinos de Invierno en SBX y que ésta 
será su primera participación en un 
evento mundial.

La deportista se mostró feliz por 
esta posibilidad de competir en el 
exterior, y subrayó que el nivel que 
tendrá el evento “es bueno”, además 
de que “la organización tiene como 
objetivo promover el deporte a la 
par del estudio, ya que hay una cier-
ta edad para desarrollarse en el alto 
rendimiento, dependiendo de la ca-
pacidad física en relación al nivel de 

cada uno”.
En ese marco, aclaró que su obje-

tivo para esta competencia es “ganar 
experiencia, medirme con los demás 
atletas y así poder encaminarme a lo 
que se venga” habida cuenta de que 
“esta edad es un punto de inflexión” 
fundamentalmente “para los que nos 
vamos a estudiar lejos de la nieve”.

“Estoy haciendo lo posible como 
para continuar en este deporte que 
me apasiona” manifestó la joven que 
en mayo próximo cumplirá 19 años, 
quien aclaró que “sin el apoyo del 
gobierno provincial hubiera sido im-
posible viajar” ya que “esto es autofi-
nanciado y estuve trabajando mucho 
para poder ahorrar y tener esta opor-
tunidad”.

El secretario de Deportes Ramiro 
Bravo, expresó a su turno su satisfac-
ción por el hecho de que una depor-
tista de la Provincia pueda participar 
de una competencia de estas carac-
terísticas, y destacó la trayectoria de 
Pardo, “con varios años compitiendo 
en Boardercross, sumando medallas 
dentro del seleccionado provincial”.

El funcionario anotó que “este 

apoyo que le damos avala su carrera” 
y señaló que desde el Estado provin-
cial “estamos para acompañarla en 
esta iniciativa, no sólo con los bo-

GOBIERNO

letos sino también la indumentaria 
para que nos represente en la compe-
tencia y la bandera provincial se luzca 
en todo el mundo”.

ACTIVIDADES DEPORTIVAS EN EL 
BARRIO MIRADOR

DEPORTES

USHUAIA. Una novedosa pro-
puesta social se llevó adelante el 
pasado fin de semana en la capi-
tal provincial, con la organización 
de una amplia oferta de activida-
des destinas a toda la familia en el 
barrio Mirador de los Andes.

“Como todos los fines de se-
mana realizamos propuestas de-
portivas en los barrios, para todas 
las edades”, expresó el vicepresi-
dente del Instituto Municipal de 
Deportes, Guillermo Navarro, en 
alusión a la invitación de deporte 
social efectuada en forma con-
junta con la secretaría de Depor-

tes de la Provincia de Tierra del 
Fuego; y cuya finalidad es “acer-
car el deporte a todo el territorio, 
multiplicar la actividad y que na-
die se quede afuera de propues-
tas que son beneficiosas y diver-
tidas”.

En esta oportunidad las activi-
dades promovidas fueron zumba, 
yoga, bachata y tiro con arco, en 
el gimnasio de las 640 viviendas, 
ubicado en Felipe Romero 205.  
Jóvenes y adultos pudieron op-
tar por participar en alguna o en 
todas las actividades que se desa-
rrollaron en el transcurso del sá-
bado, de manera gratuita.

EN USHUAIA

BERTONE PARTICIPÓ DEL CIERRE 
DE LAS COLONIAS DE VERANO 2019

USHUAIA. Siete instituciones 
educativas de la ciudad de Ushuaia 
participaron del cierre de las de Co-
lonias de Verano edición 2019, que 
tuvo lugar en el gimnasio de la escue-
la N° 3 “Monseñor Fagnano”.

Este viernes, la gobernadora Ro-
sana Bertone participó, junto al mi-
nistro de Educación Diego Romero, 
el ministro de Economía, José Labro-
ca, el ministro de Gobierno y Justicia, 
José Luis Álvarez y la subsecretaria 
de Políticas Socioeducativas, Daiana 
Susñar, del cierre de las Colonias de 
Verano 2019 junto a los niños de las 
escuelas N° 3, 39, 30, 22, 41, 47 y 15.

En el cierre de las colonias, los ni-
ños y niñas de las 7 escuelas, tuvie-
ron la oportunidad de compartir ac-
tividades donde hubo concursos de 
bailes, coreografías, juegos y sorteos 
para todos. Finalmente compartie-
ron una merienda con la gobernado-
ra que agradeció a todos la participa-
ción.

Al respecto Bertone resaltó que 
“hemos vivido un verano increíble 
donde los niños de las colonias pu-
dieron disfrutar a pleno de los días 
que tuvimos, realizando salidas a 
diario y conociendo mucho más de 
cerca la belleza de nuestra Tierra del 
Fuego”.

“Vemos con el ministro Romero 

el alcance que han tenido las colo-
nas de verano, llegando a siete en la 
capital y en algunas escuelas, como 
la N° 3, a los 400 chicos. Por eso es-
tamos muy contentos y vemos la 
felicidad en ellos y en sus padres 
que nos agradecen por el trabajo 
realizado”.

La mandataria insistió en que 
“este es un momento único para 
mí, porque veo como los niños de 
nuestra provincia han disfrutado, 
han salido mucho al aire libre y la 
pasaron de maravilla” y remarcó 
“preguntan de todo y quiero ani-
marlos a que les vaya bien porque 
es muy importante que nuestros 
niños estén escolarizados y que se 
capaciten constantemente porque 
son el futuro de esta tierra”.

Por último, la titular del Ejecuti-
vo provincial destacó el trabajo que 
el equipo de educación realiza para 
llevar adelante este evento, dicien-
do que “quiero agradecer el trabajo 
que el grupo que integra el Minis-
terio de Educación lleva adelante, 
desde el ministro Romero hasta el 
personal de maestranza, pasando 
por los profes que día a día traba-
jan con los niños, porque cada uno 
pone todo su esfuerzo para que los 
más pequeños tengan su espacio 
de diversión y recreación”.
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EL CONGRESO SE RENUEVA BAJO LA LEY DE GÉNERO, 
PERO IGUAL NO SE ALCANZARÁ 50% DE MUJERES

BUENOS AIRES. Las elecciones del 
27 de octubre para renovar parcial-
mente ambas cámaras del Congreso 
y parlamentarios del Mercosur pre-
sentarán por primera vez la aplicación 
de la ley de Paridad de Género, lo que 
significa que las listas legislativas de-
berán tener un 50 por ciento de can-
didatas mujeres de forma intercalada 
y sucesiva, aunque la novedad es que 
ello no implicará que este año necesa-
riamente se alcance esa equidad.

La ley es obligatoria para todos los 
partidos políticos, a partir de las elec-
ciones de este año, pero especialistas 
en materia electoral consultados por 
Télam advirtieron que no logrará aún 
la equidad de género exacta - es decir 
50 por ciento mujeres y 50 por ciento 
hombres en el Congreso. 

Cuando se aplicó la ley de cupo 
votada en 1991 que obligó a tener un 
30 por ciento de mujeres en las listas 
se tardaron varios años hasta alcanzar 
ese porcentaje de mujeres y hoy ya se 
ha superado.

En la actualidad el Congreso se 
encuentra integrado por 99 diputadas 
del total de 257, que representan casi 
un 39% total de la Cámara, y por 30 se-
nadoras de 72, es decir casi un 42% del 
cuerpo.

Según un estudio de los politólogos 
Natalia Del Cogliano y Danilo Degius-
tti, del Observatorio Político Electoral, 
dependiente del Ministerio del Inte-
rior, Obras Públicas y Vivienda, al tra-
zar una “proyección del impacto de la 
paridad en la composición de las dos 
cámaras para este año, si bien la co-

rrecta aplicación de la ley permitiría 
alcanzar la estricta paridad de candi-
daturas en las listas legislativas, ello no 
implica inmediata ni necesariamente 
la conformación de cámaras legislati-
vas compuestas en un 50% por muje-
res”.

El estudio afirma que “ello se debe 
a que en su aplicación entran en juego 
otros factores como el número de ban-
cas que se elige en cada provincia y, so-
bre todo, quienes encabezan las listas”.

Al respecto, Del Cogliano explicó 
que “si un distrito elige tres diputados 
nacionales y éstos se reparten entre 
tres fuerzas políticas cuyas listas son 
encabezadas en todos los casos por 
candidatos de un mismo género, ten-
dremos listas paritarias pero legisla-
dores de un solo género”. El secretario 
de Asuntos Políticos del Ministerio del 
Interior, Adrián Pérez, destacó que 
“este año se innova en la elección por-
que vamos a tener por primera vez el 
cumplimiento de la Ley Nacional de 
Paridad de Género y por lo tanto las 
listas estarán alternadas entre mujeres 
y hombres”.

Reglamentación pendiente
La Ley de Paridad de Género no 

está reglamentada aún, pero fuentes 
del Ministerio del Interior, Obras Pú-
blicas y Vivienda -a cargo del proceso 
electoral- dijeron que “es inminente” y 
aclararon que “si bien la esencia es la 
misma, se la reglamentará para hacer 
énfasis en determinadas cuestiones 
que quizá la ley no lo hace”.

Pérez recordó que en el desarrollo 
de la reglamentación de la ley parti-

ciparon mujeres expertas en temas 
electorales como María Fernanda Ro-
dríguez, subsecretaria de Acceso a la 
Justicia, las diputadas de Cambiemos 
Brenda Austin, Karina Banfi, Silvia 
Lospennato, Alejandra Martínez, y del 
Frente Renovador Carla Pitiot. Agregó 
que colaboraron también Alejandra 
Lazzaro, secretaria de la Cámara Na-
cional Electoral; María Elena Barba-
gelata, apoderada del PS; María Luisa 
Storani, parlamentaria del Mercosur; 
Natalia Gherardi, directora ejecutiva 
del Equipo Latinoamericano de Justi-
cia y Género; y la politóloga María Inés 
Tula, entre otras.

¿Cómo se hace?
Por su parte, la politóloga María 

Inés Tula dijo que “hay cierta confu-
sión sobre el tema” y marcó que “la pa-
ridad obliga a los partidos a incluir el 
50 por ciento de mujeres, que sería la 
composición en porcentaje.

“Ahora, cómo ordenar ese porcen-
taje, porque ese porcentaje podría es-
tar 50 por ciento de varones arriba y 50 
por ciento de mujeres abajo, por eso 
el orden va a ser secuencial, es decir 

uno a uno; la lista es paritaria inde-
pendientemente de quién encabece 
y tiene que ser correlativa y secuen-
cial”, afirmó Tula.

Según el documento del Obser-
vatorio, la participación femenina 
en ambas Cámaras ha alcanzado 
un promedio del 40% en los últimos 
años. Por eso, a principios de 2018 el 
país se ubicaba en el puesto 15 del 
ranking de Mujeres en los Parlamen-
tos de la Unión Interparlamentaria 
(IPU, 2018).

Juezas
Del Cogliano afirmó que “debe 

haber una ampliación del concepto 
de paridad de género, ya que para 
avanzar hacia una democracia pari-
taria necesitamos que en la Justicia 
haya avances en esa línea”. Enfatizó 
que “sería interesante” que el pues-
to vacante de la Cámara Nacional 
Electoral (CNE), máximo órgano de 
la Justicia electoral, sea ocupado por 
una mujer. “En todos los ámbitos hay 
muchísimas mujeres en las base pira-
midal pero se va achicando a medida 
que se asciende”.

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

Se 
perdió 
Pochoclo

Zona 2 de 
abril 25 de 
Mayo y Gdor 
Paz
Cualquier 
información 
comunicarse 
al 15472907

NACIONALES

En la actualidad, el Congreso se encuentra integrado por 99 diputadas del total de 257, que representan casi un 39% total de la Cámara, y 
por 30 senadoras de 72, es decir casi un 42% del cuerpo.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Seguramente se sentirá relajado, ya 
que se ha librado de viejas ataduras y de-
pendencias que lo limitaban para tomar 
una propia determinación.

Encuentre las soluciones precisas 
a los inconvenientes financieros que 
están apareciendo últimamente. Re-
lájese, el resto de los problemas se irán 
arreglando solos.

Período donde las emociones es-
tarán desordenadas. Será muy im-
portante que mantenga un equilibrio 
ante las situaciones que enfrente en 
esta jornada.

Será una jornada excesiva de pre-
ocupaciones y responsabilidades, tra-
te de confrontar de a un tema por vez 
y logrará obtener muy buenos resul-
tados en lo que haga.

Sea consciente y no postergue para 
mañana lo que pueda hacer hoy. Reláje-
se, ya que cumplirá con todas las metas 
que se ha propuesto alcanzar.

Período donde las emociones es-
tarán desordenadas. Será muy im-
portante que mantenga un equilibrio 
ante las situaciones que enfrente en 
esta jornada.

Si está con problemas, debe aban-
donar todas las ideas pesimistas. Re-
cuerde que en otras oportunidades 
pudo superar obstáculos peores y salir 
beneficiado.

Se acerca una etapa donde podrá 
generar una transformación total en 
su vida. Recuerde que los cambios 
siempre nos conducen a un nuevo 
aprendizaje.

Mientras usted se siga negando al 
triunfo en todos los sentidos, podrían 
retrasarse o no fluirán como esperaba 
esas metas que se ha propuesto

Sepa que los logros futuros de-
penderán de su actual creatividad. 
Proyéctese para resolver sobre la 
marcha todas las situaciones nuevas 
que puedan surgir.

No permita que sus curiosidades 
inoportunas lo detengan en su avance. 
No renuncie y siga adelante con todos 
los proyectos que se propuso hace tiem-
po.

No dude en confiar en sus amigos. 
Sepa que ellos lo ayudarán a cimentar 
su futuro, ya que lo apoyarán en todo 
lo que necesite para su vida.

CÓMO SERÁ LA SUBASTA QUE  DEFINIRÁ EL PRECIO DEL GAS
BUENOS AIRES. La Secretaría 

de Energía aprobó el mecanismo 
de concurso de precios para la pro-
visión de gas natural en condición 
firme para el abastecimiento de la 
demanda de usuarios de servicio 
completo de las prestadoras de ser-
vicio público de distribución de gas 
por redes.

Este concurso se llevará a cabo 
en el ámbito de las cuencas Neuqui-
na, Golfo San Jorge, Santa Cruz Sur y 
Tierra del Fuego el 14 de febrero de 
2019.

También se aprobó el mecanis-
mo de concurso de precios para la 
provisión de gas natural en condi-
ción firme para el abastecimiento 
de la demanda de usuarios de servi-
cio completo de las prestadoras de 
servicio público de distribución de 
gas por redes que se llevará a cabo 
en el ámbito de la cuenca Noroeste 
el 15 de febrero.

El Gobierno instruyó al Mercado 
Electrónico de Gas (MEG) Sociedad 
Anónima a que dicte las normas 
complementarias que considere ne-
cesarias para la organización e im-
plementación de los mecanismos 
de concursos.

El 9 de enero pasado se había 
puesto en consideración y evalua-
ción de los interesados en consulta 
pública esta propuesta de concurso 
para la provisión de gas, a cuyos fi-
nes se publicaron en la página web 
de esta Secretaría de Energía las 

Condiciones Generales y el Modelo 
de Oferta.

La modalidad elegida para el 
concurso de precios es la de una 
subasta electrónica, en la cual las 
prestatarias del servicio público de 
distribución de gas informan con 
anterioridad al comienzo de la ron-
da de negociación, los volúmenes 
de gas a solicitar del producto y lue-
go los vendedores realizan ofertas.

Una vez finalizada la ronda esas 
ofertas son ordenadas por precio/
tiempo, para luego realizar la ad-
judicación correspondiente, con 
el consecuente compromiso de las 
partes de efectivizar la compraventa 

de gas natural.
El secretario de Energía, Gustavo 

Sebastián Lopetegui, consideró que 
este mecanismo podrá garantizar 
que los precios del gas natural que 
obtengan los prestadores del servi-
cio surjan de un modelo competiti-
vo y transparente. El mecanismo de 
subastas ya había sido utilizado por 
el extitular del área, Javier Iguacel.

En su edición de ayer, Ámbito Fi-
nanciero informó que entre jueves 
y viernes se realizará la subasta del 
producto a entregar a los usuarios 
entre el próximo abril y marzo de 
2020, pero el temor a una nueva de-
valuación abre interrogantes sobre 

ECONOMÍA

la compulsa.
Es que se establece que las dis-

tribuidoras deben pagar el gas a las 
petroleras a los 65 días de haberlo 
recibido. Hasta ahora lo hacen a 75 
días, y en las bases originales el pla-
zo se había reducido a 30 días. Las 
que distribuyen afirmaron que no 
podían hacerlo porque entre que el 
gas se inyecta en las redes y el mo-
mento en que los usuarios pagan, 
pueden pasar entre 60 y 90 días.

Tras la subasta se definirá el pre-
cio que pagarán los usuarios del gas 
durante el invierno, que se estima 
tendrá un aumento de alrededor del 
30%.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
8ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
6º c

Máxima 
17ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
14º

Máxima 
11ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$35,44

Venta
$37,39

Venta
$0,0525

clima

Dirección  Ana Pazos 
Jefe de redacción: Diego Zalazar

Administración y  redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: 02964)422-255

Archivo
Mackinlay N° 601  P.B
Río Grande – Tierra del Fuego

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

DEL PUEBLO
San Martín 402
Tel. 422525

ALEM
Alem 2954
Tel: 425045

Compra
$0,0475

CÓMO SERÁ LA SUBASTA QUE  DEFINIRÁ EL PRECIO DEL GAS
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